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報 告 協 議 事 項 

１、12 月行事予定について（生涯学習課） 

２、第 53 回広島県造形教育研究大会(芸北大会)について 

３、服務規律の厳正確保について 

４、広島県公立学校教職員人事異動方針について 

５、これからの就学前教育のありかたについて 

６、その他 

 

 



 

  

【議事録】 

 

 日程第 1、 

 大江委員長） 

  定刻になりましたので、平成 26 年第 14 回安芸太田町教育委員会を開催い

たします。 

（午前 9 時 35 分 開会） 

 日程第 2、 

  教育長報告をお願いします。 

 

 二見教育長） 

  協議、報告をさせていただきます。 

（以下、報告・協議資料１ページにより報告する。） 

１ 11 月の学校等の状況・予定 

① 芸北支所管内教育委員長・教育長合同会議     11/4 

② 学校適正配置基本方針一部修正説明会津浪小 PTA   11/6 

③ 戸河内地区 3 校合同地域公開           11/8 

④ 安芸太田町と加計学園との連携協定調印式     11/10 

⑤ 上殿地域適正配置懇話会             11/11 

⑥ 県教委参与による教育長ミーティング       11/12 

⑦ 修道小学校 PTA 適正配置懇話会・説明会     11/12 

⑧ 広島県造形教育研究会              11/13 

⑨ 広島県町教育長研修会              11/14 

⑩ 合併 10 周年記念町民運動会           11/16 

⑪ 筒賀小･中 PTA 学校適正配置基本方針説明会    11/18 

⑫ 加計高校ライフル射撃場完成式          11/24 

⑬ 学校適正配置基本方針一部修正説明会 殿賀    11/24 

⑭ 学校適正配置基本方針一部修正説明会 上殿    11/28 

 

  ２ 学校適正配置基本方針の一部修正説明会について 

 

  ３ 学力向上に向けた他町の取り組みから 

    海田町「夢未来ビジョン」 

①  児童生徒の学力調査分析を踏まえた授業改善の取組み 

②  小学校５・６年生英語活動（週 45 分：１回） 

 

  ４ 教職員の人事異動希望と次年度の学校人事について 

    

  ５ その他 

    インフルエンザの予防等について･･安全、衛生への指導を深めていく。 

 

 委員長） 

  何かありますでしょうか。 



 

 清胤委員） 

  加計学園は、どのようなことをされているのでしょうか。 

 

 教育長） 

  岡山理科大学、その付属校の学校経営等です。大学の「好適環境水」を研

究されておりまして、薬品により川と海の魚を一緒に育てることが可能とい

うものです。中山間地域の廃校を使用して山でも海の魚を育てることができ

て生産性も上がります。我々はノウハウをいただき、子どもたちに活用して

いきたいと考えます。 

 

 河野委員） 

  学校適正配置は、町内で説明会をやっておられますが、その中で津浪、修

道は不安を持たれているようです。理解を得られないところは積極的に、し

かもよく聞いて進めてもらいたいと思います。しかし、補助金等のタイムリ

ミットもあることを踏まえてもらいたいと思います。 

   

 委員長） 

  加計高校のライフル射撃場が完成とありますが、十分な事故防止対策は取

ってあるとは思いますが、指導者は先生ですか、外部からですか。 

 

 教育長） 

  この４月の移動でライフルの国体選手の先生が赴任されました。外部講師

は、広島県警のオリンピック出場選手に高校が依頼され、指導を受けられる

体制となります。打初めは、中重選手がされます。 

  射撃場は、部屋は実弾が飛ぶので、公安の検査があり、鉛対策で頑丈な保

管室があり、その中に金庫を設置しています。 

 

 河野委員） 

  大会は、初心者でも参加できますか。 

 

 生涯学習課長） 

  午前中に説明・講習会を行い、午後から競技大会に入ります。毎年、小・

中で行っていますが、少し練習すれば打てます。中にはいい点を取る子もい

ます。 

 

 教育長） 

  全国大会を視察しましたが、立射と自由姿勢があり、自由ですとテーブル

に乗せて打てます。本町は、自由スタイルでやると思います。集中力を見極

めができます。 

 

 河野委員） 

  加計高校の特徴としていいと思います。形としては実行委員会でやるか、

教育委員会でやっていくのか、また、高校の役割はどうでしょうか。 

 



 生涯学習課長） 

  全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会安芸太田町実行委員会主催で

す。委員長は町長、委員は議会議長、商工会会長、体育協会会長、教育委員

長、教育長、広島県ライフル協会会長他 13 名、計 20 名です。 

 

河野委員） 

  加計高校のためにもしっかり進めていってください。 

 

 委員長） 

  指導者の確保、進展に尽力されたいと思います。 

 

 教育長） 

  種目としては個人で出場できるので、意欲のある子は日常的に高校生と一

緒に練習できればと思っております。ジュニアのクラブができてもいいと思

います。働きかけをしていきます。 

 

 委員長） 

  修道地域の適正配置でのバス対応ですが、広島に近いとは言っても、安芸

太田町ですので、他へ行くわけにはいきません。対応をしていってください。 

 

  他にないようでしたら、次をお願いします。 

 

 日程第３、報告・協議 

 

 生涯学習課長） 

  １、12 月行事予定について 

    ＊町民運動会報告 

    ＊人権フェスタ 12/6  講演会：石井苗子（女優、ﾍﾙｽｶｳﾝｾﾗｰ） 

    ＊サウンドフェスタあきおおた  12/13 

    ＊第１回広島県ジュニアライフル射撃講習会・競技大会  12/14 

 

 河野委員） 

  町民運動会については、いろいろ心配しておりましたが、好評でよかった

と思います。 

 

 指導主事） 

  ２、第 53 回広島県造形教育研究大会（芸北大会）について 

     （  資料 2  により説明する。） 

 

 委員長） 

  自己有用感が高まるのは大切です。 

 

 清胤委員） 

  素晴らしい授業でした。作品を見て好きか嫌いで終わるのではなく、作者

が何を伝えたいかを探っていくことをしていました。 



 

 管理主事） 

  ３、服務規律の厳正確保について 

   （前回より発表はない。）より指導してまいりたいと思います。 

 

  ４、広島県公立学校教職員人事異動方針について 

   （  報告・協議資料  P5～6 により説明する。） 

 

 委員長） 

  本人の希望はどうやって把握しますか。 

 

 管理主事） 

  人事異動調書を校長に提出させ、町教委から県教委へ提出します。職員と

管理職の面談も年３回行っています。 

  

 正山委員） 

  同一校勤務 10 年以上とありますが、町内におられますか。 

 

 管理主事） 

   おりません。事情がある場合は、認められております。 

   新規採用が大量となり、ベテランが退職し、若い人が入るので、複式の

多い本町では新採を受けるのは難しいです。年齢構成バランスが悪くなる

のは、学校規模によるところがあります。 

 

 清胤委員） 

  若い力は必要ですので、そのために適正配置は進めないといけません。 

 

 河野委員） 

  府中町に再任用か 65 歳の先生がおられましたが。 

 

 教育長） 

  校長以外は制度として再任用が選べます。校長は管理職と教諭と選べます。 

 

 河野委員） 

  若返りの時だが、力のある方は再任用で力を発揮されたらよいと思います。 

 

 河野委員） 

  再任用の希望はどう把握されますか。 

 

 指導主事） 

  本人から再任用の希望があるかを聞きます。 

 

 委員長） 

  次に移ります。 

  



 教育長） 

  ５、これからの就学前教育のありかたについて 

   （ 資 料 により説明する。） 

1、 幼稚園と保育園の違い 

2、 認定こども園 

3、 特色ある幼稚園教育 

①  広島大学付属幼稚園 

②  自然と園庭を生かす 

③  お茶の水女子大学子ども発達教育センター 

④  さつき幼稚園 

 

委員長） 

 ご質問等がありますか。 

 

 本町のこども園はどういう形態ですか。 

 

教育次長） 

 保育所型です。 

 

委員長） 

 保育所とこども園と幼稚園とそれぞれありますが、そこを選ぶ保護者の理

由もあろうし、それぞれの目的、特殊性を期待して通園させているだろうが、

どの程度の思いか把握しておられますか。 

 

 教育次長） 

  具体的な調査はしておりませんが、聞いたところでは幼稚園は午後２時に

終わりますので、そこからは家庭教育を大事にしたいという思いがあるよう

です。 

 

 委員長） 

  親が働いていて遅くまで預かってほしいのと親が育てたいというのでは、

かなり違っていきますね。そういう意味でも幼稚園の特色を出す必要がある

と思います。 

 

 教育長） 

  以前は、保育所か幼稚園を選ぶとき、金額のこともありましたが、本町は、

第２子以降は減免により、働きやすくなりましたが、その中で家庭教育を大

事にしたいというところでいくと、幼稚園はカリキュラム、時間的メリハリ

をもってやれるので活かしやすいと考えます。 

  戸河内小学校が現地建て替えとなり、戸河内幼稚園の扱い、幼小の一貫教

育等検討していくべき時です。 

 

 河野委員） 

  安芸太田町に３つの制度があるので、利用する側はこども園がよくわから

ないと聞きます。ただ子どもを預けるためだけなのか、幼稚園はやめられん



だけで残すのか、選ぶ側はわかりません。 

  中山間地域でも少年協助員が近頃は小学校へ担当制を持ち込むとしている

状況です。結局、幼稚園・保育所の時にしっかりした環境をもって保護者も

しっかり育てていかないといけないことだと思います。 

 

 清胤委員） 

  延長保育とかあればあるほど利用したくなるので、制度も良く考えて幼稚

園の時は家庭教育も大事にしていきたいと思います。 

 

 委員長） 

  こども園は保育所が主体で、幼稚園型も保育中心です。幼稚園とは別にな

ります。幼稚園の入園がなくなればですが、安芸太田町ならではの特徴をつ

けて幼稚園を充実させていくことが必要だと考えます。 

 

 教育長） 

  加計、上殿からも幼稚園を選択されます。幼稚園教育を期待されている方

もおられます。選択される方のためにも充実していきます。 

 

 委員長） 

  本町には ALT もいるので、英語を特色とするのはおもしろいと思います。 

  

 教育長） 

   モジュール的に短時間で毎日するのも考えられます。カリキュラムを仕込

めます。グローバル教育の推進を図ることができると思います。 

 

 委員長） 

  広島大学の森の幼稚園では、さらに知識まで組み込むのが必要と考えます。 

 

 教育長） 

  海外の森の幼稚園は１日のほとんどを外で過ごす研究がされています。日 

本では野山への散歩といった感じです。 

 

 委員長） 

  戸河内幼稚園を選ぶのに何もかも保育所と同一にしなくていいので、独自 

の対応を考えてもいいのではないでしょうか。 

 

 河野委員） 

  幼稚園か保育所かを選ぶのに職員の配置はどうなるのか、免許の一本化な

らいいが、そのあたりはうまくいっているのでしょうか。 

 

 教育次長） 

   免許について、保育士と幼稚園教諭を両方有している者を採用しています。

また、子どもの負担も考える必要があると思います。松原、小板、修道と 

かは配慮する必要があります。 

 



 河野委員） 

   極端に言うと修道から戸河内幼稚園へは通えません。幼稚園はなくてもい

いとも考えられます。選択できる環境があるということなので、充実された

いと思います。 

 

 委員長） 

  幼稚園の保護者の考え方を調査してください。 

 

  他にないようでしたら、次をお願いします。 

  

 管理主事） 

  次回の会議日程の調整をお願いします。 

 

（ 日程を協議する。 ） 

 

 委員長） 

  では、次回は 12 月 22 日月曜日午前 9 時 30 分を予定します。 

 

  前回、委員の委嘱で充て職での団体による同一人物への委嘱の整理はどう

なりましたか。 

 

 生涯学習課長） 

  整理については、内部協議中です。 

 

 河野委員） 

  委嘱状が一人に２通出ているのはおかしいですし、報酬も原則からすると

おかしいのではないですか。 

 

 教育次長） 

  これまでは、報酬は一人役でしたが、次回までには整理します。 

 

 委員長） 

  本日の平成 26 年第 14 回教育委員会会議は、以上をもって閉会します。 

 （午前 11 時 30 分 閉会） 
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